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ACTA N° 053  CERO CINCUENTA Y DOS  1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  22 DE DICIEMBRE DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 22 de Diciembre del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 

Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 

reúnen en Sesión ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 

NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSE SAYAY, Concejales del GADMCG, Abg. Darwin 8 

Soria.- Procurador síndico del GADMCG y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal 9 

del GADMCG respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la 10 

CONVOCATORIA; 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM  E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN 11 

POR EL SEÑOR ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 15 12 

DE DICIEMBRE DEL 2020. 3. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR 13 

DELFIN QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG. 4. RECIBIR EN COMISIÓN A LA JUNTA 14 

ADMINISTRADORA DE AGUA POTABLE DE LA COMUNIDAD CHACAZA SAN JOSÉ. 5. 15 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL OFICIO N° 079-V-GADMCG-2020, SUSCRITO POR 16 

EL SEÑOR VICEALCALDE DEL GADMCG, EN EL QUE SOLICITA LAS VACACIONES 17 

CORRESPONDIENTES AL AÑO 2020. 6. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER 18 

DEBATE DE LA ORDENANZA DEL PLAN Y USO DE GESTIÓN DE SUELO, PRESENTADA 19 

POR LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN SR. CONCEJAL SEGUNDO GUASHPA Y LA 20 

DIRECCIÓN DE PLANIFICACIÓN DEL GADMCG.  (229) 7. CONOCIMIENTO Y 21 

APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA ORDENANZA DEL PLAN  DE DESARROLLO 22 

Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL, PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE 23 

LEGISLACIÓN SR. CONCEJAL SEGUNDO GUASHPA Y LA DIRECCIÓN DE 24 

PLANIFICACIÓN DEL GADMCG. (230) 8. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER 25 

DEBATE DE LA REFORMA PRESUPUESTARIA N° 80000023, EN BASE AL MEMORANDO 26 

N° 006-DF-GADMCG-2020, PRESENTADO POR LA DIRECCIÓN  FINANCIERA DEL 27 

GADMCG. 9. CONOCIMIENTO DE LOS TRASPASO DE VALORES N° 80000022, EN BASE 28 

AL MEMORANDO N° 004-DF-GADMCG-2020, PRESENTADO POR LA DIRECCIÓN  29 

FINANCIERA DEL GADMCG. 10. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN SEGUNDO 30 

DEBATE DEL PROYECTO DE ORDENANZA DE GESTIÓN INTEGRAL DE DESECHOS 31 

SÓLIDOS, PRESENTADO POR PROCURADURÍA SINDICA. (233). 11. CLAUSURA.  Mismo 32 

que es puesto a consideración de los miembros del Concejo Municipal  por el señor Alcalde Delfín 33 

Quishpe Apugllón. Concejal Segundo Guashpa: aprobado; Concejal Tec. Oswaldo Naula: 34 

Aprobado; Concejal Sr. Ángel Chuto: Aprobado; Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; 35 

Concejal Dr. José Sayay: Aprobado;  Alcalde Delfín Quishpe; en consecuencia se aprueba el 36 

orden del día tal como consta.  DESARROLLO 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E 37 

INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría se constata el 38 

Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: 39 

ÁNGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA,  JOSE SAYAY,  MANUEL 40 

PUCULPALA contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El 41 

Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo las 8h50 42 

minutos del martes 22 de diciembre del 2020. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA 43 
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ORDINARIA DEL 15 DE DICIEMBRE DEL 2020. Una vez que la señora secretaria dar lectura al 44 

acta  y resoluciones del 15 de diciembre del 2020. Concejal Ángel Chuto: aprobado; Concejal 45 

Segundo Guashpa: aprobado Concejal Tec. Oswaldo Naula: aprobado Concejal Manuel 46 

Puculpala: Aprobado; Dr. José Sayay: Aprobado;  Acalde: se apruebe el acta de las sesiones 47 

ordinaria y extraordinarias anteriores con la mayoría. En consecuencia Por unanimidad Mediante 48 

Resolución Nro. 0225-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  del 15 de 49 

Diciembre  del 2020. 3. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN 50 

QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG. Alcalde Delfín Quishpe; el día Miércoles tuvimos alertas, 51 

sobre la caída de ceniza, gracias a Dios no pasó nada, el mismo día se dio atención a la ciudadanía 52 

con normalidad, muchos ciudadanos solicitaron  laborar, sin embargo se recepto todas las carpetas 53 

que entraran al proceso legal y a la comisión de calificación, no tenemos ninguna preferencia, esto 54 

quiero dejar claro señores concejales, el día viernes entregamos los Kits a diferentes comunidades, 55 

como Lirio san José, y nos trasladamos a una reunión en la hacienda totorillas, existe una asociación 56 

que está interesada en exportar cebada, de nuestra parte como autoridad damos el espacio y apoyo 57 

necesario, el día sábado, hubo reunión con los promotores e informe de los presupuestos 58 

participativos, el día sábado; tuve una llamada de un joven que  ha estado pensado en la marca 59 

Guamote, y quieren aportar en este tipo de proyectos; el día domingo; tuvimos la minga de limpieza 60 

en el cantón Guamote, el día de ayer Lunes; se realizó la disposición para que los técnicos y 61 

operadores se movilicen y gestiones sobre el arreglo del equipo caminero. Hasta aquí mi 62 

intervención señores concejales. Concejal Tec. Oswaldo Naula: al respecto como presidente de 63 

planificación y proyectos es preocupante, al escuchar el informe del señor alcalde, solo quiero que 64 

conste en el acta las recomendaciones que se han realizado, vemos que existen operadores que más 65 

de un año no se encuentran trabajando solo pasan durmiendo, señor alcalde señores concejales  yo 66 

estoy elaborando un informe en que se menciona que los operadores tienen que emitir un informe 67 

referente a las maquinarias que se encuentran dañadas, señor alcalde solicito que no se incremente  68 

más trabajadores e inmediatamente realice los procedimientos administrativos para que mediante el 69 

informe que vamos a emitir  se arreglen las maquinarias dañadas, con este antecedente dejo 70 

constancia como concejal de fiscalización y de presupuestos, estamos pendientes y para apoyar:  es 71 

verdad que no tenemos  arte  ni parte en la administración de la municipalidad, pero somos entes 72 

fiscalizadores, señor alcalde acerca de la comisión que usted menciona para la calificación de 73 

carpetas  ojala sea del concejo, planificación, y verifiquen la realidad, eso quisiera que aclare la 74 

comisión es por partido político o es de verdad;  Alcalde Delfín Quishpe; gracias señor concejal 75 

respondiendo a su pregunta nosotros no hemos promovido personal del partido político porque 76 

nuestra ética no es esa, ya que nosotros damos oportunidad a todos, el funcionario que no alcance al 77 

80% resultado de su trabajo automáticamente de cualquier alineación política tiene  puede irse,  yo 78 

desconozco las personas que están trabajando de que movimiento serán, por eso a mí por ejemplo; 79 

me han dicho la directiva del movimiento pachakutik que hay ciertas personas que son de otros 80 

movimientos, con esto señores concejales quiero decir que no sirvo yo para favoritismos, o 81 

compadrazgos, por lo que hay mucha gente que sigue trabajando ya sea de la administración 82 

anterior.  En cuanto a la incrementación de personal va ser muy complicado, por ejemplo en  el 83 

nuevo estatuto orgánico funcional ya está definido que se elimina la coordinación general;  con la 84 

finalidad de optimizar los recursos, estamos muy cocientes que  ha habido una reducción de 85 

financiamiento del presupuesto desde el gobierno central, gracias señores concejales; la camisón 86 

que está encargada de la calificación de carpetas; es bajo la responsabilidad de talento humano, esta 87 
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es la verdadera trasparencia que ponemos en práctica señores concejales. Concejal Dr. José Sayay: 88 

buenos días señor alcalde, señores concejales; el nuevo orgánico funcional que habían aprobado no 89 

fue socializado como se debe al órgano legislativo, existe varias falencias, es necesario verificar las 90 

necesidades reales que existen en la municipalidad; a veces vienen funcionarios que dicen hagamos 91 

de esta manera o de esta otra, peor ellos no conocen la realidad; más bien señor alcalde, tal como 92 

hemos hecho el estatuto  rectifiquemos, con el objetivo de tener una herramienta  de cómo 93 

queremos trabajar, verificando si ciertas unidades son realmente necesarias, si hay que rectificar 94 

tratemos de rectificar el estatuto orgánico; solicito en verdad tome a gente Guamoteña, hablando del 95 

MIES, observamos que el de talento humano estaba con un grupo de Colteños, esta es nuestras 96 

sugerencias, señor alcalde, si existe alguna oportunidad nosotros también podemos ayudar y sugerir 97 

en este tema. Concejal Oswaldo Naula: señor alcalde no es factible señor alcalde, que haya 98 

personas en el municipio que tienen nombramiento el esposo y la mujer, ahora también el hijo esta 99 

con el trabajo, esto no está bien señor alcalde. Qué pena señor alcalde ahora usted claramente nos 100 

menciona que el señor de talento humano está encargado de las carpetas, podrá ser el mejor 101 

profesional, pero él no es de Guamote, para eso está usted, estamos los señores concejales, para 102 

sugerir, y por favor de oportunidad a otras personas Guamoteños; que conste en el acta señorita 103 

secretaria; Concejal Ángel Chuto; pido de favor que las recomendaciones que se han mencionado 104 

seas tomadas en consideración, también exhorto al señor vicealcalde  para que siga trabajando; 105 

Vicealcalde Manuel Puculpala; señor alcalde tomemos en cuenta las sugerencias de los concejales 106 

y escuchemos cada una de ellas; Concejal Segundo Guashpa;  mi pedio seria que los nuevos 107 

funcionarios que ingresen trabajen sin banderas políticas y trabajen por un Guamote libre y 108 

solidarios, además solicito señor alcalde gestione capacitaciones sobre diferentes temas para los 109 

funcionarios para mejor la atención a la ciudadanía. Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 110 

0226-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Dar por conocido el Informe semanal de actividades 111 

del señor Delfín Quishpe Alcalde del GADMCG. 4. RECIBIR EN COMISIÓN A LA JUNTA 112 

ADMINISTRADORA DE AGUA POTABLE DE LA COMUNIDAD CHACAZA SAN JOSÉ. 113 

Concejal Segundo Guashpa: al respecto señor alcalde, señores concejales, respecto a la 114 

comunidad de Cachaza si había presupuesto para este proyecto; por lo que solicito de la manera más 115 

comedida que cumplamos con lo ofrecido; y podamos culminar esta obra. Concejal Dr. José 116 

Sayay: señor alcalde solicito que informe si en verdad hay presupuesto o no existe; Vicealcalde 117 

Manuel Puculpala; señor alcalde con el presupuesto participativo yo creo que si va alcanzar a 118 

ejecutarse el proyecto, Concejal Oswaldo Naula: señor alcalde, ya está todo hasta los estudios, y 119 

que mejor continué con los tramites correspondientes y si existe el presupuesto participativo de la 120 

misma comunidad, y solicito que agiliten la a los técnicos correspondientes.  Delegado Comunidad 121 

San José de Chacaza: muy buenos días señores autoridades, hoy hemos venido en comisión para 122 

solicitar de la manera más comedida, una vez que ya hemos culminado con la primera fase del 123 

proyecto, y al existir un saldo del presupuesto participativo; queremos realizar el tanque de 124 

captación  de almacenamiento, señores autoridades solicitamos que culmine el proyecto para el 125 

bienestar de la comunidad y de nuestros hijos en el futuro. Alcalde Delfín Quishpe: señores 126 

concejales este es un momento oportuno para retomar este tema; Concejal Ángel Chuto; entiendo 127 

que no han culminado el proyecto, por lo que solicito se termine el proyecto, se dé el seguimiento 128 

correspondiente   y se resuelva en el pleno del concejo se ejecute la segunda fase del proyecto. 129 

Concejal Segundo Guashpa; bienvenidos señores dirigentes; este es el trabajo del dirigente, esto 130 

quiero que entiendan señores autoridades, el pozo de captación ya ha tenido 35 años de vida, es 131 
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decir nosotros hemos hecho el trabajo al revés  al inicio debíamos hacer el pozo de captación; por lo 132 

que señor alcalde sugiero señor alcalde tenga la gentileza de culminar con las obras pendientes 133 

además solicito el apoyo de los señores concejales; es decir lo que ofrecimos cumplamos; Concejal 134 

Dr. José Sayay; un saludo cordial, para no pasar el tiempo, ya conversamos vemos que la 135 

necesidades son muchas, lo único que solicitamos es que se cumpla con el proyecto y agradecemos 136 

por su presencia; Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0227-C-GADMCG-2020, 137 

RESUELVE: Exhortar al señor Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal 138 

del cantón Guamote a fin de que proceda  con la segunda etapa del Proyecto de Construcción 139 

de Agua Potable de la comunidad de Chacaza San José y pueda prestar el servicio eficiente y 140 

efectivo a la comunidad.  Al amparo del Art. 57 literal d) y t) del COOTAD. 5. 141 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL OFICIO N° 079-V-GADMCG-2020, SUSCRITO POR 142 

EL SEÑOR VICEALCALDE DEL GADMCG, EN EL QUE SOLICITA LAS VACACIONES 143 

CORRESPONDIENTES AL AÑO 2020. Concejal Tec. Oswaldo Naula; al respeto señor 144 

procurador sindico no existe ninguna inconveniencia en cuanto a que el señor vicealcalde está 145 

sacando las vacaciones por el año 2019. Dr. Darwin Vaca Procurador Sindico; no existe ningún 146 

problema ya que las vacaciones se las puede acumular hasta dos años.   Concejal Ángel Chuto: 147 

aprobado; Concejal Segundo Guashpa: aprobado Concejal Tec. Oswaldo Naula: aprobado 148 

Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Dr. José Sayay: Aprobado;  Acalde: en consecuencia 149 

Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0228-C-GADMCG-2020, RESUELVE: conceder 150 

treinta (30) días de vacaciones anuales correspondientes al año 2020, al Sr. Manuel Puculpala 151 

Vicealcalde del GADMCG de conformidad con los Arts. 29 Y 34 de la Ley Orgánica de 152 

Servicio Público, las mismas que regirán a partir del  04 de enero del 2021, hasta el 02 de 153 

febrero del mismo año, debiendo reintegrarse a sus funciones el 03 de febrero del 2021; así 154 

mismo,  principalizar al señor Alberto Mishqui Morocho quien ostenta la calidad de Concejal 155 

Alterno según la credencial emitida por el concejo Nacional Electoral, para reemplazar 156 

mientras dure las vacaciones del Concejal Principal Sr. Manuel Puculpala.  6. 157 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA ORDENANZA DEL PLAN 158 

Y USO DE GESTIÓN DE SUELO, PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN 159 

SR. CONCEJAL SEGUNDO GUASHPA Y LA DIRECCIÓN DE PLANIFICACIÓN DEL 160 

GADMCG.   Concejal Segundo Guashpa: señores concejales, señor alcalde, esta ordenanza es de 161 

suma importancia, si ustedes piden que analicemos en primer debate lo podemos hacer, pero sugiero 162 

aprobemos en primer debate por lo urgente del tema y en lo posterior vayamos analizado. Concejal 163 

Dr. José Sayay: aprobemos en primer debate para en el segundo debate  necesitamos que socialice 164 

la ordenanza  a las comunidades y barrios y de acuerdo a las sugerencias y recomendaciones 165 

juntamente con el informe de la comisión para aprobar en segundo debate, recabando la 166 

información necesaria; Procurador sindico Darwin Vaca; la ley nos manifiesta que debemos 167 

aprobar hasta el 31 de diciembre 2020 la ordenanza de uso y gestión de suelo, así como la reforma 168 

al plan de ordenamiento territorial, yo hoce las observaciones correspondientes, mismas que deben 169 

ser analizadas, esta ordenanza es producto de una consultoría y debemos analizar en qué comunidad 170 

se hizo la socialización y en qué comunidad no se hizo la socialización ya que debemos tener los 171 

respaldos.  Concejal Ángel Chuto: para la aprobación de esta ordenanza necesitamos un respaldo 172 

es decir debemos socializar. Este es mi pedido. Concejal Dr. José Sayay: qué tal si aprobamos en 173 

primer debate y socialización entes de la aprobación en segundo debate; y hagamos la planificación 174 

correspondiente, Alcalde Delfín Quishpe; acogiendo el pedido de ustedes señores concejales 175 
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aprobemos en primer debate y socialicemos, y para en lo próximo realizar la aprobación en segundo 176 

debate, y que la comisión de legislación se encargue. Ing. Andrés Rivera Director de 177 

Planificación: en este sentido se va hacer esta aprobación del plan y uso de gestión de suelo en base 178 

a la pos pandemia comunicada por planifica ecuador, Concejal Ángel Chuto: aprobado; Concejal 179 

Segundo Guashpa: aprobado Concejal Tec. Oswaldo Naula: aprobado Concejal Manuel 180 

Puculpala: Aprobado; Dr. José Sayay: Aprobado;  Acalde: en consecuencia Por unanimidad 181 

Mediante Resolución Nro. 0229-C-GADMCG-2020, RESUELVE: 1. Aprobar en primera 182 

Instancia la ordenanza del plan y uso de gestión de suelo, presentada por la comisión de 183 

legislación Sr. Concejal Segundo Guashpa y la Dirección de Planificación del GADMCG. 2. 184 

Remitir a la Comisión de Legislación del GADMCG  para que realice  la socialización de la 185 

presente ordenanza  a los presidentes y dirigentes del cantón Guamote, antes de su 186 

aprobación en segunda instancia. De acuerdo al Art. 57 literal a) y Art. 322 del COOTAD. 7. 187 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA ORDENANZA DEL PLAN  188 

DE DESARROLLO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL, PRESENTADA POR LA 189 

COMISIÓN DE LEGISLACIÓN SR. CONCEJAL SEGUNDO GUASHPA Y LA DIRECCIÓN 190 

DE PLANIFICACIÓN DEL GADMCG. Concejal Segundo Guashpa: esta ordenanza va de la 191 

mano con la anterior ordenanza que acabamos de aprobar. Procurador Sindico Abg. Darwin 192 

Vaca;  para aclarar este tema la primera ordenanza que aprobaron hasta mayo del 2020, está a nivel 193 

general y sigue vigente, en la presente ordenanza que estamos tratando es una reforma en un parte  194 

sin dejar sin efecto la anterior ordenanza, tenemos 8 artículos donde aprobamos los proyectos 195 

presentados por  la dirección de planificación; Ing. Andrés Rivera Director de Planificación; 196 

estamos considerando las observaciones de la  misma forma que hizo planifica Ecuador, y la 197 

dirección de planificación trabajo en coordinación con ellos. Es decir tenemos que anexar 198 

simplemente el tema de pos pandemia, por secretaria se somete a votación Concejal Ángel Chuto: 199 

aprobado; Concejal Segundo Guashpa: aprobado Concejal Tec. Oswaldo Naula: aprobado 200 

Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Dr. José Sayay: Aprobado;  Acalde: en consecuencia 201 

Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0230-C-GADMCG-2020, RESUELVE: 1. 202 

Aprobar en primera Instancia la ordenanza del plan  de desarrollo y ordenamiento territorial, 203 

presentada por la Comisión de Legislación Sr. Concejal Segundo Guashpa y la Dirección de 204 

Planificación del GADMCG. 2. Remitir a la Comisión de Legislación del GADMCG  para que 205 

realice  la socialización de la presente ordenanza  a los presidentes y dirigentes del cantón 206 

Guamote, antes de su aprobación en segunda instancia. De acuerdo al Art. 57 literal a) y Art. 207 

322 del COOTAD.  8. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA 208 

REFORMA PRESUPUESTARIA N° 80000023, EN BASE AL MEMORANDO N° 006-DF-209 

GADMCG-2020, PRESENTADO POR LA DIRECCIÓN  FINANCIERA DEL GADMCG. Lic. 210 

Eulalia Caín Directora Financiera;  gracias por el espacio como dirección financiera habíamos 211 

presentado para hacer algunos traspasos de  valores y reformas; en la que la dirección de 212 

planificación presenta un proyecto y  la dirección de desarrollo local presenta dos proyectos los 213 

cuales no constan con recursos económicos; los cuales deben ser aprobados en dos debates por el 214 

Concejo Municipal, como muestra en la pantalla por favor;  como siempre como base legal 215 

COOTAD; la solicitud de necesidad de los diferentes departamentos; no hay en el plan del 216 

presupuesto anual para para los arreglos del camal por eso se necesita hacer la reforma desde la 217 

partida de Comunicación, para constancia se adjunta la correspondiente Reforma Presupuestaria 218 

suscrito por la Lic. Eulalia Caín Directora Financiera del GADMCG. Y solicitamos de la manera 219 
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más especial sea aprobada en primer debate y en la próxima reunión también pueda ser aprobada en 220 

segundo debate.  221 

Tabla Nº 001- Fuente- Dirección Financiera del GADMCG.  222 

 223 
Concejal Dr. José Sayay; debemos priorizar algo importante, por ejemplo estuvimos planificando 224 

para el internet, creo que ese trámite esta en compras públicas, y ese dinero no está ni en el PAC  ni 225 

en el POA, porque no dejamos para el año 2021. Lic. Eulalia Caín Directora Financiera; lo que 226 

pasa señor alcalde, señores concejales, los proyectos sería factible que en este año mismo se queden 227 

comprometido el dinero y no quedar para el otro año, y se pueda emitir la partida presupuestaria y 228 

empiecen a ejecutar. Para el otro año es factible. El proyecto de internet ya está todo en compras 229 

públicas. Concejal Ángel Chuto; solicito en esta reforma y exista un verdadero resultado si no hay 230 

resultados a veces nos hace preocupar, de mi parte esta sugerencia. Concejal Dr. José Sayay: 231 

debemos cumplir tal como dicen las normas ahorita como no costa están queriendo reformar para 232 

algo que no estaba planificado, esto puede recaer en observación de contraloría. Concejal Tec. 233 
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Oswaldo Naula;  ojala que para el otro año  no suceda de esta misma manera, algunos implemente 234 

por justificar, señor procurador nosotros hemos contra reformado y reformado, eso le solicitamos no 235 

queremos caer en error después en la contraloría, con este antecedente yo no puedo aprobar estas 236 

reformas así de fácil, necesitamos resultados, en este sentido de mi parte quiero analizar en lo 237 

posterior a ver si aprobamos o no aprobamos. Dr. Darwin Vaca Procurador Síndico: en ninguna 238 

parte de la ley, que nos prohíbe hacer las reformas necesarias, hay muchos municipios que están en 239 

la cuarta quinta reforma, ustedes aprobaron al inicio del año varios programas, no hay ninguna 240 

ilegalidad para decir que están aprobando algo ilegal, que pasaría si no aprobamos esta   reforma, 241 

tendríamos que hacerlo a mediados de año y perderíamos 6 meses, ínsito señor alcalde señores 242 

concejales que el informe está sustentado no hay ninguna prohibición legal para su aprobación. Y 243 

pase a la comisión respectiva. Concejal Segundo Guashpa;  fuera bueno hacer los tramites 244 

correspondientes para  dar el mantenimiento  a las maquinarias, señores concejales aprobemos y la 245 

comisión haga el análisis correspondiente. Concejal Dr. José Sayay: hay que seguir el debido 246 

proceso,  para no tener inconvenientes después, además que los técnicos pongan las respectivas 247 

necesidades ya  para aprobar el POA  y demás que tienen que  hacer.   Lic. Eulalia Caín Directora 248 

Financiera; señor alcalde para aclarar, no es que todos los proyectos no constan en poa,  si constan 249 

la mayoría lo  que pasa es que el rubro no alcanza, lo único que no consta es lo del camal y alevines 250 

pero este último se va hacer por ínfima cuantía y para este proceso no es necesario que conste en el 251 

POA, y PAC. Por secretaria se somete a votación Concejal Ángel Chuto: no aprueba; (primera 252 

moción se dé por conocido la primera reforma) Concejal Segundo Guashpa: aprobado; (segunda 253 

moción se apruebe en primer debate la primera reforma) Concejal Tec. Oswaldo Naula: aprobado 254 

Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Dr. José Sayay: blanco;  Acalde: aprobado en 255 

consecuencia Por mayoría simple Mediante Resolución Nro. 0231-C-GADMCG-2020, 256 

RESUELVE: Aprobar en Primera Instancia la REFORMA  PRESUPUESTARIA DE 257 

VALORES Nº 80000023, de la ordenanza de Ingresos y Gastos para el ejercicio fiscal del año 258 

2020 del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, presentado por 259 

la Dirección financiera Lic. Eulalia Caín mediante memorando Nº 006-DF-GADMCG-2020.  260 

De acuerdo a los Art. 255 y 256 del COOTAD. 9. CONOCIMIENTO DE LOS TRASPASO DE 261 

VALORES N° 80000022, EN BASE AL MEMORANDO N° 004-DF-GADMCG-2020, 262 

PRESENTADO POR LA DIRECCIÓN  FINANCIERA DEL GADMCG. Lic. Eulalia Caín 263 

Directora Financiera: doy a conocer el siguiente traspaso realizado con aprobación de la máxima 264 

autoridad:   265 

 266 

 267 

 268 

 269 

 270 

 271 

 272 

 273 

 274 

 275 

 276 

 277 
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Tabla Nº 001- Fuente- Dirección Financiera del GADMCG.  278 

 279 

Hasta aquí mi intervención compañeros concejales y señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe; espero 280 

que la dirección financiera calcule a tiempo, como departamento financiero oficié a  todos 281 

departamentos que  realicen las necesidades  a tiempo. Lic. Eulalia Caín Directora Financiera: lo 282 

único que quiero manifestar es que va a darse a conocerse  algunos traspasos y los señores 283 

concejales no se molesten ya que hay muchos traspaso pendientes que serán sometidos a su 284 

conocimiento, Mediante Resolución Nro. 0232-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Dar por 285 

conocido  los traspasos de valores Nº 80000022, en base al memorando Nº 004-DF-GADMCG-286 

2020, presentado por la Dirección Financiera.  De acuerdo al Art. 256 del COOTAD. 10. 287 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE 288 

ORDENANZA DE GESTIÓN INTEGRAL DE DESECHOS SÓLIDOS, PRESENTADO POR 289 

PROCURADURÍA SINDICA. Procurador sindico Abg. Darwin Vaca: de acuerdo a las 290 

condicionantes que tenemos con el banco central tenemos que aprobar en segunda instancia, una 291 

vez hecho las gestiones ante la empresa eléctrica para que a través de esta se empiece a cobrar, por 292 



9 
 

lo que el cálculo real sale a pagar de 6 dólares, de esto nosotros podemos exonerar este servicio 293 

conforme la normativa legal, y el gad cubra el 90% más o menos y la gente pague más o menos 62 294 

centavos/ sin embargo la empresa eléctrica no va a obligar realizar el pago de los desechos sólidos, 295 

está a su consideración ya que es tu tema político y más que todo se ha visto que no se afecte al 296 

bolsillo del pueblo.  Alcalde Delfín Quishpe; espero señores concejales se recuerden de que ya se 297 

aprobó en primer debate, para continuar con la aprobación en segundo debate. Concejal Oswaldo 298 

Naula; como recomendación solicito que se verifica y depure muy bien en cuanto a los nombres de 299 

quienes se van a cobrar en la empresa eléctrica, ya ciertas personas tienen dos o más medidores de 300 

luz, Procurador sindico Abg. Darwin Vaca: esa es la depuración que se va a realizar antes de 301 

empezar a cobrar, Conejal Dr. José Sayay: de mi parte una pregunta por qué no pasamos a la 302 

comisión respectiva para su análisis? Abg. Marlene Caín; está en la comisión del Legislación. 303 

Concejal Dr. José Sayay: lo importante es la socialización para tener respaldos, y con este subsidio 304 

que estamos ofreciendo es importante la socialización, y tener recomendaciones de la ciudadanía,  305 

por otro lado señor alcalde si aprobamos esta ordenanza tendríamos que mejorar el servicio ya que 306 

hay comunidades que no llegan el servicio de recolector de basura, para evitar situaciones de 307 

reclamo. Concejal Ángel Chuto; que conste mí pedido en el acta; sé que es importante aprobar de 308 

forma urgente y que nos están presionando pero nosotros antes de la aprobación necesitamos 309 

socializar, de mi parte requiere un análisis y socializar por lo menos con los presidentes de las 310 

comunidades, Cebadas, Palmira. Concejal Tec. Oswaldo Naula; yo me siento muy mal que al estar 311 

los alternos de los concejales, solamente nos dejan, tanto del presupuesto y esto, se van y nos dejan 312 

a nosotros, y hay documentos en el que ellos se expresan que no están de acuerdo, pero si no 313 

estaban de acuerdo debieron socializar a la ciudadanía, en este sentido sabemos que ahora no 314 

podemos hacer reuniones grandes, por lo que debemos utilizar medios de comunicación es decir la 315 

radio, socialice señor alcalde a través de sus programas en la radio. Vicealcalde Manuel 316 

Puculpala; esta ordenanza viene desde hace tiempo, la compañera Joselyn alterna del Concejal 317 

Segundo  había socializado en los barrios y no estaban de acuerdo con la tarifa, estaban solicitando 318 

se rebaje a 0.80 centavos, entonces en la siguiente socialización hay que decir que el municipio está 319 

subsidiando aún más y se va dejar 062. Centavos. Concejal Segundo Guashpa; es momento de 320 

socializar en los medios de comunicación y de esta manera llegar con el valor que el municipio 321 

realmente está subsidiando, creo que hoy día no vamos a poder aprobar y solicito que todos los 322 

concejales se comprometan en apoyar en la socialización. Alcalde Delfín Quishpe; esta 323 

socialización va ser muy importante, señores concejales está a su disposición la radio municipal y 324 

ustedes escojan el horario en el que ustedes vayan asistir. Por unanimidad Mediante Resolución 325 

Nro. 0233-C-GADMCG-2020, RESUELVE: 1. Dar por conocido proyecto de ordenanza de 326 

gestión integral de desechos sólidos, presentado por Procuraduría Sindica del GADMCG.  2. 327 

Remitir a la Comisión de Legislación del GADMCG  para que realice  la socialización de la 328 

presente ordenanza  a los presidentes y dirigentes del cantón Guamote, antes de su 329 

aprobación en segunda instancia.  11. CLAUSURA.  Sin más que tratar el Señor Alcalde  Delfín 330 

Quishpe deja clausurado la sesión ordinaria siendo las 11h30  Minutos del mismo día, mes y año, 331 

para constancia firman la presente acta, junto a la secretaria que certifica.- 332 

 333 
 334 
 335 
 336 
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Abg. Marlene Caín Ortiz                     Delfín Quishpe Apugllón 337 
SECRETARIA DE CONCEJO        ALCALDE DEL GAD- 338 
DEL GAD-GUAMOTE                                                                 GUAMOTE 339 


